
第１６回  教育研究評議会議事要旨  

 

日 時  平成１７年４月１３日（水）１３：３０～１５：３５  

場 所  事務局  第１会議室  

出席者  ２1 名（欠席者１名）  

 

 議事に先立ち，学長から，教育研究評議会の新構成員として，新原晧一  極限エ

ネルギー密度工学研究センター長の紹介があった。  

 また，事務局長から，新任部課長等の紹介があった。  

 

第１５回  教育研究評議会議事要旨について  

 学長から，議事要旨（案）のとおり確認された旨報告があった。 

 

 また，学長から，教育研究評議会構成員のうち，系ごとに選出されている教授（教

育研究評議会規則第２条第１項第 10 号）は，４月１日付けで，「副系長」として，

系長を補佐していただくこと，また，学内共同教育研究施設の運営委員会委員とし

て，従来の「系ごとに選出する教授又は助教授」に替わって出席いただくこととし

た旨の報告があった。  

 併せて，学長から，副系長の任期は平成 18 年３月 31 日までとし，その後の選出

方法等については，系長と相談しながら決めていきたい旨の説明があった。  

 

議 題  

 １ 規則等の制定・改正について  

総務部長から，資料 1-1 から 1-7 に基づき説明があり，審議の結果，これを

承認した。 

   また，総務部長から，資料 1-8 に基づき説明があり，審議の結果，教授会（教

授）に付議することを了承した。 

 

 ２ 助手の選考について 

   小林 理学センター長及び新原 極限エネルギー密度工学研究センター長から，

資料 2-1 及び 2-2 に基づき説明があり，審議の結果，教授会（教授）に付議す

ることを了承した。 

   なお，学長から，今後，センターに係る教員選考の際には，当該センター長

の出席を求め，責任を持って説明いただくこととし，説明後は退席願うことと

する旨の説明があった。 

 

 ３ 教員選考委員会の設置について 

   高田 電気系長及び石﨑副学長（留学生センター長）から，資料３に基づき説

明があり，審議の結果，教授会（教授）に付議することを了承した。 

 

 ４ 極限ｴﾈﾙｷﾞｰ密度工学研究ｾﾝﾀｰ 非常勤講師（客員教授）の選考について 

   新原 極限ｴﾈﾙｷﾞｰ密度工学研究ｾﾝﾀｰ長から，資料４に基づき説明があり，審議

の結果，教授会（教授）に付議することを了承した。  

 

 ５ 名誉教授の選考について 

   宮田  機械系長，高田  電気系長，松本  環境・建設系長，宮内  生物系長及び

新原 極限ｴﾈﾙｷﾞｰ密度工学研究ｾﾝﾀｰ長から，資料５に基づき説明があり，審議の

結果，教授会（教授）に付議することを了承した。  

 

 



 

 ６ 教員評価の実施について 

   西口副学長（評価室長）から，資料６に基づき説明があり，審議の結果，教

授会（教授，助教授及び講師）に付議することを了承した。  

   また，学長から，平成 16 年度分については試行で実施することとし，平成

17 年度分から本格的に実施することとする旨の説明があった。  

   併せて，西口副学長から，教授会で承認された後は，当該評価の実施に係る

パンフレットを教員に配付して，理解を深めてもらう旨の報告があった。  

 

教授会審議事項の報告について  

 

 １ 学位論文審査付託に係る審査委員の指名について 

   学長から，資料７に基づき，平成 17 年度第２回（第 326 回）教授会（教授，

助教授及び講師）で審議する旨の報告があった。  

 

報 告  

 

 １ 学長の選考等について 

   丸山理事から，資料８に基づき，学長選考会議での審議経過等について報告

があった。  

 

 ２ 学生の除籍等について 

   丸山理事から，資料９に基づき報告があった。  

   また，石﨑副学長から，外国人留学生の除籍が急増していることに関し，担

当教官が十分に指導・相談に当たるとともに，事務局も支援等の体制を強化し

てほしい旨の要請があった。  

   併せて，石﨑副学長から，外国人留学生が，旅券及び査証の更新手続を忘れ

たために「不法滞在」の取扱いを受けた事例が発生していることから，本学に

おける今後の私費外国人留学生の受入れにおいて支障が出る恐れがあるため，

事務局で外国人留学生全員の旅券及び査証のコピーを保管して，更新手続等の

機会を逸することのないように留意するとともに，外国人留学生に注意を促す

よう要請があった。  

 

 ３ 平成 17 年度入学状況について 

 ４ 学生数及び学生異動について 

   学務部長から，上記３及び４について，資料 10 及び 11 に基づき報告があっ

た。 

   また，学長から，大学院修士課程の定員割れの状況に留意してほしい旨の要

請があった。 

 

 ５ 平成 16 年度 兼業許可状況について 

   総務部長から，資料 12 に基づき報告があった。 

   併せて，総務部長から，兼業を行う際には，事前に必ず所定の手続を経てほ

しい旨の依頼があった。 

 
 



 

 ６ 次世代育成支援行動計画の策定について 

 ７ 外部研究資金の受入状況について 

   総務部長から，上記６及び７について，資料 13 及び 14 に基づき報告があっ

た。 

 

 ８ 学術交流協定の締結について 

   石﨑副学長から，資料 15 に基づき報告があった。 

 

 ９ 委員会報告 

  （１）教務委員会 

    ①  研究生の選考について 

      丸山理事から，資料 16 に基づき報告があった。 

 

 10 平成 16 年度知的財産活動のまとめについて 

   川崎理事から，資料 17 に基づき報告があった。 

 

以 上 


